



Deutschland Land der Ideen



Ausgewählter Ort 2010

BauManager 2010 – Preisträger als einer von „365 Orten im Land der Ideen“

München, 12. Januar 2010
01 / 10

(bbiv) München. Durchdachte Planung und Vorbereitung, Stein auf Stein setzen, das Dach ausbauen, aber dabei die Statik oder auch die Kosteneffizienz nicht vergessen – das Bauen ist eine komplexe aber vor allem auch spannende Angelegenheit. Beim einwöchigen „BauManager-Camp“ sammeln bayerische Gymnasiasten erste Erfahrungen in diesem Bereich. Mit Bleistift, Laptop, Spachtel und Hammer ausgestattet schlüpfen jeweils 15 Jugendliche in die Rolle des Baumanagers und setzen in den modernen Bildungszentren des Bayerischen Bauindustrieverbandes in München-Stockdorf und Nürnberg-Wetzendorf ihr eigenes Projekt in Teamarbeit um: vom Fundament bis hin zum Richtfest konstruieren sie ein Bauwerk im kleinen Maßstab und präsentieren es abschließend ihren Familien und Vertretern der Bauindustrie und Universitäten. „Mit diesen BauManager-Camps möchten wir den Schülerinnen und Schülern Lust auf die Baubranche machen und für ein Ingenieurstudium begeistern“, erklärt Gerhard Hess, Hauptgeschäftsführer des Bayerischen Bauindustrieverbandes, den Hintergrund der Initiative. „Diese Überzeugungsarbeit tut Not, denn die Zahl der Absolventen in Ingenieurstudiengängen ist ausbaufähig: Allein in Bayern fehlen jedes Jahr rund 300 Bauingenieurinnen und -Ingenieure!“

Diese Idee und das Engagement wurde nun ausgezeichnet: Der Bayerische Bauindustrieverband ist mit seinem BauindustrieZentrum München-Stockdorf ein „Ausgewählter Ort 2010“ im Land der Ideen. Er ist Preisträger im Wettbewerb „365 Orte im Land der Ideen“, der nun bereits im fünften Jahr in Folge von der Standortinitiative „Deutschland – Land der Ideen“ durchgeführt wird. Unter der Schirmherrschaft von Bundespräsident Horst Köhler rückt der Wettbewerb „Ausgewählte Orte“ in den Mittelpunkt, die die Zukunft Deutschlands aktiv gestalten. Als „Ausgewählter Ort“ ist das BauManager-Camp des Bayerischen Bauindustrieverbandes im Jahr 2010 Botschafter für das Land der Ideen und repräsentiert das Innovationspotential Deutschlands und Bayerns.

Mehr als 2.200 Unternehmen, Einrichtungen und Initiativen hatten sich bundesweit für diese Auszeichnung beworben. Im Dezember 2009 wurden bei einer Feierstunde in München die 28 bayerischen Preisträger bekanntgegeben und von Bayerns Wirtschaftsminister Martin Zeil geehrt: „Die Vielfalt und Vielschichtigkeit der eingereichten und prämierten Ideen zeigt: Deutschland, das Land der Dichter und Denker, ist ein Land der kreativen Köpfe, des Einfallsreichtums und Erfindergeists.“

Jeder „Ausgewählte Ort 2010“ wird darüber hinaus im Verlauf des Jahres 2010 bei einer eigenen Veranstaltung geehrt. Das BauManager-Camp erhält seinen Preis am 2. September 2010 im BauindustrieZentrum München-Stockdorf. Zudem ist die Initiative des Bayerischen Bauindustrieverbandes in der Begleitpublikation zum Wettbewerb unter dem Titel „365 Orte – Eine Reise zu Deutschlands Zukunftsmachern“ vertreten.

